

Acta de la sesión extraordinaria No. 1454-12

A las 13:30 horas del viernes 5 de octubre de 2012 da inicio la sesión extraordinaria del Consejo Nacional de Desarrollo de la Comunidad, número 1454-12 en el salón comunal del barrio Corazón de María de Santiago de Puriscal, con la siguiente asistencia:

Alexis Zamora Ovarés, representante del Poder Ejecutivo, quien preside

Giovanni Jiménez Chaves, representante del movimiento comunal.

Arturo Rodríguez Morales, representante de los gobiernos locales.

Flory Mena Vásquez, representante del movimiento comunal.

Luis Enrique Moya Díaz, representante del movimiento comunal.

Shirley Calvo Jiménez, directora ejecutiva.

Gerardo Jiménez Zúñiga, secretario ejecutivo.

Maritza Sanabria Miranda; jefa de la Asesoría Jurídica de Dinadeco.

Ausente con excusa

Marcela Chacón Castro, viceministra de Gobernación y Policía.

Ausentes sin excusa

Carmen María Bolaños Vargas, representante de los gobiernos locales.

Agenda

El Consejo realiza la presente sesión extraordinaria en el barrio Corazón de María de Santiago de Puriscal atendiendo gentil invitación varias asociaciones de desarrollo así como de la Unión Cantonal de Asociaciones de esa localidad, con el propósito de escuchar algunas de las demandas que tienen las organizaciones comunales, pero también como parte de los actos de celebración que se ha propuesto durante el mes, previos a la celebración del Día Nacional del Servidor Comunitario y en presencia de dirigentes comunales de aproximadamente 70 asociaciones.

El director Alexis Zamora mociona y el Consejo resuelve:

ACUERDO No. 1

Invitar al señor Manuel Espinoza Sánchez, alcalde de Puriscal y al señor José María Mena Ríos, presidente de la Unión Cantonal de Asociaciones, a formar parte de la mesa principal. **APROBADO.**

El director Alexis Zamora explica a la concurrencia que el Consejo se encuentra en sesión formalmente constituida, manifiesta el agradecimiento por la invitación y cede la palabra a la señora Shirley Calvo Jiménez, directora nacional de Dinadeco y directora ejecutiva de este órgano colegiado.

La directora Shirley Calvo agradece la invitación y reconoce la gran vocación comunalista del cantón de Puriscal, esta es una novedosa que el Consejo ha implementado para acercarse a la dirigencia comunal del país en el marco del 45 aniversario de la promulgación de la ley 3859 sobre desarrollo de la comunidad y como actividades previas a la celebración del Día Nacional del Servidor Comunitario. Estos encuentros tienen la particularidad de que el Consejo acude con agenda abierta, con la idea de procurar un espacio para la expresión a los representantes de las organizaciones.

Recuerda que en la celebración del 45 aniversario se le presentó a la señora Presidenta de la República un proyecto para elevar a rango constitucional la actividad del desarrollo comunal, que involucra al único movimiento social costarricense que no tiene presencia en la Constitución Política.

En estos espacios, tanto el Consejo como la Dirección de Dinadeco buscan afianzar el vínculo que necesariamente les debe unir con las organizaciones de base, particularmente en una zona como Puriscal que se ha caracterizado por tener grandes dirigentes, que han asumido grandes compromisos y

han realizado grandes proyectos.

En el uso de la palabra el señor José María Mena Ríos, presidente de la Unión Cantonal de Asociaciones de Desarrollo de Puriscal.

Mena agradece la presencia del Consejo y de la Directora Nacional de Dinadeco, señala que en el salón se encuentran más de setenta presidentes de asociaciones de desarrollo del cantón, quienes han recorrido todos los caminos del desarrollo comunal, conjuntamente con otras instituciones de gobierno y la municipalidad local. Reconoce que Puriscal es uno de los cantones que más recursos ha recibido en los últimos años para el desarrollo de proyectos comunales pero se requiere mantener el apoyo, especialmente para caminos, tratamiento de desechos sólidos y protección al medio ambiente.

En el uso de la palabra el señor Manuel Espinoza Sánchez, alcalde municipal, reconoce el gran apoyo que Dinadeco ha dado al cantón de Puriscal. Dice ser un dirigente más en las luchas por el desarrollo y lamenta que como alcalde, muchas veces debe apartarse de su vocación comunalista en aras del cumplimiento de su deber.

Se presenta en la actividad el diputado Óscar Alfaro, a quien el director Alexis Zamora invita a formar parte de la mesa principal y le solicita que pronuncie un mensaje a la audiencia.

El diputado Alfaro agradece la invitación a la actividad. Dice que Puriscal es un cantón pleno de personas laboriosas y muy organizadas, sin embargo las necesidades son muy grandes y la infraestructura presenta un rezago importante, un aspecto que requiere atención urgente, desde los caminos hasta las instalaciones educativas, deportivas y de recreación así como para la producción.

A continuación hace uso de la palabra un grupo de dirigentes que seleccionó la Unión Cantonal de Asociaciones.

El señor Enrique Montoya, representante de la ADI de San Antonio Arriba de Puriscal agradece la presencia del Consejo y de la Directora Nacional de Dinadeco. Dice que el trabajo comunitario es un apostolado, porque lo único que esperan los dirigentes es servir a sus comunidades y que los proyectos puedan ejecutarse, pero también implica un gran sacrificio. Esta actividad es importante porque se reconoce esa labor voluntaria y también permite indicarle al Consejo que a pesar de que el movimiento comunal ha pasado por algunos altibajos, en este momento los aportes se han materializado en proyectos.

El señor Carlos Madrigal, representante de la ADI de Mercedes Norte de Puriscal destaca la decisión de la dirigencia comunal de que el cantón siga desarrollándose.

El señor Ignacio Fernández, representante de la ADI de Cerbatana de Puriscal subraya que antes de la participación del movimiento comunal en el cantón de Puriscal las cosas eran diferentes, pero las asociaciones de desarrollo han marcado una gran diferencia para mejorar la calidad de vida de las comunidades, pero aún falta mucho por hacer, particularmente por la población de adultos mayores que tiene grandes expectativas en los proyectos que las organizaciones han presentado ante Dinadeco.

El señor Alberto López, representante de la ADI de Cañales Arriba de Puriscal dice que la presencia del Consejo en Puriscal reaviva la fe en las autoridades y en los esfuerzos del movimiento comunal, los escollos son solo eso y son salvables. Cada comunidad tiene necesidades distintas, pero los caminos son las dificultades más graves que tiene el cantón y las asociaciones de desarrollo no tienen recursos para resolverlas, especialmente la vía que comunica a Cañales Arriba y que comunica a muchas otras comunidades.

El señor Alfonso Duarte, representante de la ADI de San Juan recalca la necesidad de tres proyectos en particular: la compra de un terreno para proteger un acuífero en la comunidad de San Juan que

abastece de agua a la población. En segundo lugar, el proyecto de reparación de un tramo del camino que solucionará el traslado de estudiantes al liceo de Barbacoas, pero no por estar en segundo plano es menos importante, porque la asociación es propietaria de una empresa de autobuses de servicio público que se deterioran por los malos caminos, esa empresa fue financiada por el CNDC desde hace varios años, la empresa es rentable y existe la intención de ampliarla. El tercer proyecto al que se refiere es la formación de líderes comunales, un proyecto visionario para la educación con el propósito de perpetuar el servicio comunitario.

Los representantes de la ADI de Junquillo Arriba de Puriscal agradecen el apoyo que el Consejo brindó para la reparación del camino en su comunidad, trabajo que ya están realizando con el aporte de diez millones de colones, pero también existe otro proyecto que entrega en una carpeta a la Directora Nacional, con el que se pretende terminar el camino.

Los representantes de la ADE pro adulto mayor y personas con discapacidad del cantón de Puriscal señalan que presentaron ante Dinadeco un proyecto para la compra de equipo ortopédico. Dice que hace cinco años, el Consejo aprobó la suma de diez millones de colones para comprar equipo al cual se le ha dado el máximo provecho y ha sido de gran utilidad, pero la población ha crecido y se necesitan más recursos como sillas de ruedas, reguladores de oxígeno o camas ortopédicas, y no hay equipo suficiente con lo que no se puede ayudar a personas que viven en zonas alejadas, principalmente.

El director Alexis Zamora cede la palabra a la directora Shirley Calvo quien resume: hay proyectos sin aprobar en Dinadeco y organizaciones comunales que están elaborando otros que se presentarán próximamente. No es un secreto que se han hecho inversiones importantes en años anteriores, pero también es evidente que las necesidades son muchas. Con certeza los fondos que se giran a las organizaciones comunales de Puriscal son bien invertidos pero las necesidades siempre son mayores que los recursos disponibles. Los proyectos de Puriscal se tienen en alta estima y se van a tener con prioridad. El proyecto de la ADE pro adultos mayores se enmarca dentro de las prioridades del actual gobierno de la presidenta Laura Chinchilla como es la Red de Cuido de Adultos Mayores, pero es necesario tener paciencia porque los trámites requieren tiempo y los esfuerzos se hacen para compensar los esfuerzos que la dirigencia realiza cotidianamente.

Por lo avanzado de la hora y por condiciones climáticas que hacen imposible seguir continuar, se levanta la sesión a las 14:50 horas.

Alexis Zamora Ovarés
Presidente a.i.

Shirley Calvo Jiménez
Directora Ejecutiva

Gerardo H. Jiménez Zúñiga
Secretario Ejecutivo

